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vida personal y, además, me da
ba pereza. Yo estoymuy a gusto
en España y afortunadamente,
en Latinoamérica también he
tenido un mercado que me ha
apoyado.

¿Sufrió situaciones que le
replantearansucarrera?
Sé que las cosas buenas pasan y
lasmalas también. Por supuesto
que ha habido situaciones tre
mendas y demal rollo en los ro
dajes,perocomoloshayenlavi
da. Simplemente se coge el toro
por loscuernosyadelante.

Noha tenido reparo endes
nudarse frente a la cámara y a

una edad temprana. ¿Alguna
vezsehasentido incómoda?
Para nada. Si no, me hubiera
perdido protagonizar Amantes,
La buena estrella, Huevos de
oroo Y tu mamá también, que
han significado muchísimo. Lo
bueno es que desde El laberinto
del fauno, dondeme pusieron la
bota de borrego y el chal, ya no
mehatocadoniunbesoconlen
gua, yesungusto.

Si tuviera quequedarse con
un personaje que le hayamar
cadodeformaespecial...
Esimposibleelegiruno...perote
diríaqueprobablementeseríael
de Siete mesas de billar francés
porquesignificómiprimerGoya
despuésdecinconominaciones.

Quizá ha sido el papel que más
teníaqueverconmigoporvarias
cosasquemehabíanpasado.

Esa película supuso la pri
mera de sus cuatro colabora
ciones hasta ahora con Gracia
Querejeta. ¿Ha sentido más
complicidadalahoradetraba
jar con directoras que con di
rectores?
Es que somos diferentes. Gracia
tiene cosas que no tiene un di
rectoryyolonoto.Esmujerysa
becómosomoslasmujeres,sabe
las inseguridades que podemos
tener y hay una empatía. Pero
luego, como sensibilidad, eso lo
tienentíosytías .Haydirectores
que son maravillosos y hay di
rectorasquenoesquenomeha
ya entendido con ellas, sino que
hansido lapesadillademivida.

HacediezañosquerodóTe
tro a las órdenes de Francis
Ford Coppola. ¿Cómo fue la
experienciaconél?
Fue increíble, de la que más he
aprendido, y también durísima,
pero que me hizo a mí también
más dura y me demostró cosas
que pensé que no tenía. Con él

mesentímuyprotegida.
¿Mantienenelcontacto?

Sí, sí. Nos escribimos un par de
vecesal año.

Ha triunfado tanto en el ci
ne como el teatro y la televi
sión. ¿Qué le queda por hacer
ensuprofesión?
Jolín, no quiero que me quede
nada por hacer (risas). ¡He he
chohastaradio!Loquequieroes
seguir haciendo personajes in
teresantes queme aporten y so
bre todoque sigadisfrutandode
loquehago.

¿Siente más presión ahora
ante un nuevo proyecto o la
veteranía le daunplus de con
fianza?
La veteranía es una mierda que

hacequecadavez
me sienta más in
segura. Antes era
mucho más in
consciente y aho
ra, cada vez que
me enfrento a un
nuevo proyecto,
no te puedes ima
ginar loque se co
me esa pobre Tri
ni (su personaje
en Amantes) y mi
pobre chico (Pe
dro Larrañaga).

Memuerodemiedoyespeorca
da vez. Eso sí, una vez llego allí,
parezco lamás segura del mun
doynadieme lonota.

En su Instagram suele col
gar fotosconun libroentre las
manos.¿Paracuándounosuyo
dememorias?
No,nidecoña.Esqueni lopien
so. Yo tengomis diarios y escri
bodemisgirasyrodajes,peroes
algomío, íntimo.

¿Hayalgoquelequiteelsue
ñoaMaribelVerdú?
La injusticia, es algo quemepo
ne enferma desde que era pe
queña.

Ysi le preguntopor la crisis
climática...
Me importa muchísimo y espe
cialmente hay una cosa que me
exaspera. Yo fumo, desde siem
pre,ynuncahetiradouncigarri
lloenelsuelo.Cuandovoyporla
callemeavergüenzodever coli
llas tiradas. ¿Es que la gente no
sabe que todas las papeleras tie
nenceniceros?c
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Sin descanso.Maribel
Verdú estrena tres pelícu
las este año y regresa a la

televisión con la serie No te
puedes esconder

#tuitsdecultura
@milenapir
Milena Pi Coordinadora de exposiciones del MNAC

Sovint em pregunten si els meus pares llegien Kafka quan em van triar
el nom. Porto el nom de la meva àvia, que avui hagués fet 106 anys.
Fa poc, obrint caixes antigues, he trobat el seu títol de llicenciada
en Filologia Francesa. Única noia de la promoció de 1938.

@albert_pla
Albert Pla Artista

El miedo recorre las calles de Bar
celona. #MIEDOalbertpla 10 al 20 de
octubre en@BARTSbcn #Catalunya

@AlvaroColomer
Álvaro Colomer Escritor

Whattsapp no es un periódico
digital. Lo digo por los que os pasáis
el día enviando links de vuestros
artículos. #QuéPesadilla

Jordi Balló

Llórame un río

Cuandounformatotelevisivoseextiendeinternacionalmen
teesporquesueleresponderaunsignodeltiempo,aunade
mandaqueejemplificaunavariaciónsignificativadelaper
cepciónsocial.Esesto loqueocurreconeléxito internacio

naldelformatoFacingtheclassroom,queahorasepuedeveradaptado
enmuchospaíses.Laestructuraessimple:unaclasedeniñosentre9y
12 años recibe a una persona líder en algún campo y lo somete a una
seriedepruebasypreguntas, queel adultodebe sortear comopuede.
Enalgúnmomento losniñosvotansobreelgradodeconvencimiento
que les produce alguna de los sus respuestas, utilizando un grafismo
de caras verdes risueñas o rojas enfadadas. Durante las elecciones
francesas,pasaronporelauladelprogramaMacron,Hamon,Melen
chonyFillon,queyaestabaenhorasbajas.Entodosloscasoselclímax
se produce en la fase de preguntas y respuestas, porque a pesar de la
diversidad de las cuestiones planteadas por los niños y niñas, el que
vienealaclasenopuedeescurrirelbulto,aunqueaprovecharálaoca
siónpara transmitir sumensaje, con tonomásomenospaternalista.
En un principio, este modelo de programa se puede entender en

función de la necesidad de la política demostrarse accesible y trans
parente.Peroesevidentequeesterecursoaquepreguntenlosmásjó
venes responde también a una crisis delmodelo tradicional de la en
trevista televisivaysucredibilidad.
Facing the classroom se ha adaptado aTelemadrid, con el títuloLa

vuelta al cole. La versión madrileña mantiene ese tono amable pero
conunacierta tensiónqueel formatopropone, a través el cual el per
sonaje invitadoarticulasudiscurso,másomenosforzadoynoexento
denerviosismo,debidoaquepisaun terrenodesconocido.De los va
rios programas emitidos por Telemadrid, destaca el del alcalde José

Luis Martínez Almeida, que se
puede considerar representativo
de cómo funciona en este mo
mento la autorrepresentación
delpoder.
Almeida, aunque se muestra

sorprendido por las preguntas
iniciales, pronto entiende el tono
que debe mantener: no llevar
nunca la contraria a lo que los ni

ños le preguntan. Cuando le reclaman porque ha cerrado Madrid
Central se plantea una respuesta evasiva, basada en “tenemos ideas
mejoresparaelmedioambiente”,untemasobreelcualgiranvariasde
laspreguntas.Enelmomentoclave, unaniña le sueltadonde inverti
ría el dinero, si en la recuperación de la Amazonia devastada o en la
restauración de la catedral deNotreDame. Almeida contesta que en
la catedral, y la respuestaprovocaunareaccióncontrariadade losni
ños, que no entienden la elección. Almeida, al darse cuenta de que
aquí se ha equivocado, intenta justificar su prioridad diciendo que
NotreDameesunsímbolodeEuropa.Perounoentiendequeenaquel
momentodel programasehaproducidouncorte generacional y cul
tural, y si sequiere, tambiénpolítico.Unanuevageneraciónentiende
la cuenca del río Amazonasmuchomás cercana que noEuropa, y su
posiblepérdida,muchomásdecisiva.Yunpolíticoenactivonoesca
pazdeentenderlo.
Seguroquesienesemomentosehubieravotado, lascarasenrojeci

dasyenfadadashubieran llenadoelaula.

De los programas
emitidos por
Telemadrid, destaca
el del alcalde Almeida

CHOQUES EN EL TRABAJO

“Hay directoras con las que
he colaborado que han sido la
pesadilla demi vida”

SU RELACIÓN CON COPPOLA

“Conélmesentímuyprotegida
en‘Tetro’.Medemostrócosas
quepenséquenotenía”

20% DE DESCUENTO PARA LOS
SUSCRIPTORES DE
Club Vanguardia


